



NUEVA ERA

PUBLICACIÓN INDEPENDIENTE

Fundador: Bienvenido Buendía

SUSCRIPCIONES
 Mensual . . . 0'50 } Número suelto . . . 10
 Provincias, año 9'00 } Comunicados, línea 25
 Anuncios, precios convencionales. Pago adelantado
 De los artículos insertos en este periódico, son
 responsables sus autores
 Tanto la correspondencia literaria como
 la administrativa, dirijase al Director

ORGANO DE LOS INTERESES CARAVAQUEÑOS

TIRADA: 5.000 EJEMPLARES

Hacemos este periódico para enmienda del mal y aplaudir el bien.
 Cooperar por el periodismo, es beneficiarse
 La letra de molde es la más influyente a la abolición de la más grave enfermedad social que se llama, ANALFABETISMO
 No es menester preguntar si un periódico es honrado, si de antemano sabéis que con él no se comercia

El Banco de Cartagena y Fernández su Director

Nuestra campaña ha tenido la acogida que era de esperar. Extraordinario regocijo en el elemento patronal. Múltiples adhesiones de todos los elementos. Pretendiendo matar a los principales elementos de la industria alpargatera por el sistema de la «guillotina bancaria», el Banco ha salido electrocutado. Caravaca, precisamente se suma a todo cuanto signifique acabamiento del pandillaje político, con el fin de exterminar los canallas, cínicos y ladrones.

Digan cuanto quieran y lo que quieran los «comodines» de nuestra política local, nuestras campañas representan las sub imes aspiraciones del pueblo que ha sufrido siempre las consecuencias del desquicio chorreante caciquil.

Añádase a esto que unos de los grandes protagonistas de la obra del «Acicate político» es Musso, del cual cree el pueblo, los políticos descollantes y el propio señor Maestre que no debiera estar ya formando parte ni tampoco como soldado de las filas conservadoras maestristas, como igualmente el «minero Fernández», «edecán» badulaquista de este, ni como portero de la más modesta sucursal del Banco de Cartagena.

Nada de cuanto hemos dicho y seguimos diciendo es una invención sistemática nuestra, sino que responde a una realidad indiscutible a la que responde en cuerpo y alma el comentario público y la unánime actitud de la opinión general.

Cuando la palanca de la recomendación levanta un individuo sin condiciones para desempeñar un alto cargo, el pueblo y sus sagrados intereses sufren las inequívocas consecuencias...

Cuando a Fernández se le nombró—en recompensa de su *caudillaje político*—Director de esta sucursal Banco de Cartagena, de momento sufrió el mareo propio de un balanceo insostenible, y gracias a la oportuna ayuda de

elementos de «abordo» que le «daban el brazo» ha podido hacer la «travesía» así, así. Esto en cuanto a la dirección de la parte administrativa. En cuanto a su ojo clínico bancario, a su don de gentes, a su finura y halago, factores indispensables para desempeñar tal plaza, con honor y triunfo, con decoro y debida correspondencia, Fernández ha demostrado estar reñido feamente con estos principios esenciales de alta necesidad.

El año bancario del 21-22 ha sido fatal, por las causas que todos conocemos, pero como para Fernández empezaba en esos momentos su era directriz dió rienda suelta, de cierta forma, a las generales operaciones bancarias y por ello y porque la industria en Caravaca es soberanamente honrada, esta sucursal bancaria de Cartagena salió a flote. Quiere decir, que la honradez acrisolada de nuestra industria y comercio unido a nuestro carácter familiar desprendido y generoso fueron factores de gran ayuda para que en la etapa de pésimo trance saliera bien.

Iremos haciendo aclaraciones para que nos vayamos entendiendo a la vez que justificándonos, unos y otros: pueblo y prensa.

Porque de la noche a la mañana la sucursal del Banco de Cartagena en Caravaca, bajo la dirección del «minero Fernández», sufre un solo contratiempo de va-

rias miles de pesetas, un «despinte» a Caja de carácter imperdonable, esta dirección embriagada con el licor de su brutal torpeza, enristra lanza contra una clientela industrial y mercantil digna como respetable por su sólida honradez y solvencia, retirándole rotundamente los créditos.

Todos estos desquicios de administración bancaria ya publicados, y los que se tienen que publicar, motivaron la formidable retirada de esta numerosa clientela industrial y mercantil del Banco de Cartagena sucursal Caravaca. Por todo lo ya dicho y lo no dicho que ha sucedido y está sucediendo en esa madriguera del despotismo bancario, los amigos que en múltiples ocasiones le han prestado miles de pesetas, en un momento dado, para salvarle de un trance apurado, no lo harán ya más mientras Fernández esté al frente de la sucursal del Banco de Cartagena Caravaca. Aquellos elementos de la benevolente espera, tenedores de cheques por miles de pesetas, cargo Banco de Cartagena sucursal Caravaca, no esperarán más, como lo han hecho, días y días hasta que el Banco observara una buena «postura» mientras Fernández no se marche.

De forma alguna, el olmo no puede echar peras. Los cretinos creen que todo hombre que regentea o dirige los destinos de un algo, para estar identificado con la suma competencia y el deber es necesario presentarse en la escena de la vida grave, déspota y tirano.

Las funestas resoluciones de Fernández al frente del Banco de Cartagena en esta lo están electrocutando. El patíbulo levantado está, seguiremos «carreando» a él al funesto pandillaje y hasta si necesario fuere sus cachorros, único medio de concluir en Caravaca, con los canallas, cínicos y ladrones.

LISANDRO DIAZ DE LEON.

A la Cofradía de la Cruz y Autoridades

Para iniciar las corrientes de informaciones económicas a nuestros productores y hombres de negocios y cristalizar los impulsos entusiastas y sentires de afianzar en los conceptos de «acción», y de «eficacia», toda una red de esfuerzos, no solo como iniciativas fugaces y leves del momento, sino como «órganos» creadores de «hechos españoles», se dictó en 30 de Julio de 1922 un Real Decreto de convocatoria y estatuto, del primer Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar. Para «ampliar» importante empresa, aunaron sus esfuerzos, pensadores, literatos, financieros, Jefes de Estados, en suma todos los valores sociales de mayor estimación de España y de las repúblicas americanas de tal magnitud el proyecto, tanto en su objeto, como en su futuro desenvolvimiento, que se hacía preciso de la concurrencia de las máximas potencialidades intelectuales económicas y de propaganda. Y a este propósito, la gran revista, «El Financiero», publicó en Mayo último un número extraordinario en cuyas páginas figuran las más prestigiosas firmas y retratos de Jefes de Estados, hombres de negocios, políticos eminentes y fotograbados de los monumentos más notables de nuestras Capitales Españolas, y de algunas Americanas; y al revisar con creciente interés los folios de tal revista, cual no sería la grata sorpresa recibida al ver en lugar preeminente la estampa de nuestro histórico Castillo de la Cruz de Caravaca. Confieso que me sentí orgulloso al mirar la esbelta portada «barroca», tras de cuyos muros se guarda la Cruz de nuestros amores, que es aliento de nuestras esperanzas, y con-

